

Ecatepec de Morelos, Estado de México, 30 de junio de 2015.

LLENAN DE COLOR CALLES DE SAN PEDRO XALOSTOC PARA CELEBRAR A SU SANTO PATRONO

*Artesanos de Ecatepec "inundan" de aserrín pueblo fundador

Son manos con fe las que pintan de colores las calles de uno de los Pueblos Fundadores de Ecatepec: San Pedro Xalostoc. Obras de arte que ofrendan cientos de fieles a su patrono, los cuales están basados en el arte prehispánico.

Flores, aves, cáliz e incluso la representación de la iglesia de San Pedro Xalostoc son algunas de las imágenes que los vecinos de este pueblo se encargan de plasmar en estas alfombras multicolores de aserrín, que durante la madrugada del 29 de junio comienzan a dibujarse en las calles principales de la localidad para rendirle culto a quién fuera discípulo bíblico.

De acuerdo con los vecinos, el proceso para crear estos tapetes inicia con la limpieza y la coloración de 200 costales de 50 kilogramos de aserrín cada uno; posteriormente crean los moldes en cartón con las figuras plasmadas en las calles de la localidad desde una noche antes para que, en punto de las 10 de la mañana, estén listas para recibir la imagen de San Pedro Apóstol.

"Son tapetes folklóricos que resaltan la tradición de celebrar a nuestro patrono cada año. Entre seis personas lo recogemos, limpiamos y pintamos con anilinas durante varios días, una noche antes los vecinos, entre 70 y 90 personas, salen a formar estos tapetes porque sin su apoyo la tradición no podría continuar", expresó Martín Romero, de la colonia Ampliación San Pedro Xalostoc.

Más de 20 personas se dan cita en la iglesia del pueblo –que data del siglo XVI y fue construida por franciscanos- para cargar a cuestras la barca de madera en la que viaja el patrono cubierto de flores y que previamente fue preparado y vestido de gala para la festividad.

Con más de 500 kilogramos sobre la espalda, los feligreses llevan la efigie por las calles de Aldama, Héroes de Ganaditas, Lázaro Cárdenas, entre otras, que en conjunto suman más de tres kilómetros.

Niños, jóvenes y adultos salen a las calles para recibir al santo con Las Mañanitas, mientras que globos, confeti y cantos religiosos no se hacen esperar para sumarse al recorrido que culmina en el templo de la comunidad.

Durante la procesión, además los vecinos elaboran y lanzan un total de 2 mil 160 cohetes y prenden cinco castillos que anuncian el paso de San Pedro. Decenas de creyentes no dejan pasar la oportunidad de ofrendar flores y tocar la imagen como acto de fe; otros aprovechan para tomarse la fotografía del recuerdo.

Esta celebración denominada "Fiesta Grande", que se lleva a cabo cada 29 de junio desde hace más de 40 años, fue retomada del estado de Tlaxcala e inició en la iglesia de San Pedro Xalostoc.



Activar V

Activar V
Configu